



**SIAEP  
Dore-Allier**

1953 **70** ans 2023

printemps 2023

## 70 ans de service

### Le P'tit édito

«La lettre» est votre lien régulier d'informations entre vous et nous.

SIAEP Dore-Allier :  
votre syndicat de l'eau potable



**Raymond JOYON**  
l'instigateur du Syndicat DORE-ALLIER

### 2 avril 1953

Naissance de Dore-Allier. Cinq communes composaient le syndicat : Lezoux, Orléat, Saint-Jean-d'Heurs, Crevant-Laveine et Vinzelles. Messieurs JOYON, CHAMPAGNOL, OBSTENCIAS, DAUPHANT et GENEIX composèrent le premier bureau.

En 1954, arrivèrent Charnat, puis Peschadoires en 1955 et Bulhon en 1957. Messieurs DETRUIT, LACOUR et MOUSIERE entraient au bureau du syndicat.

**Et si le SIAEP DORE-ALLIER n'existait pas en 2023 ?  
Il faudrait l'inventer**

### De l'eau a passé dans nos tuyaux...

**L**e Syndicat Dore-Allier fête en ce printemps ses 70 années passées au service de la population de nos communes.

70 ans de bons et loyaux services.

70 ans d'élan de solidarité des élus qui le composent avec une feuille de route inchangée : gérer au mieux la qualité et la quantité d'eau potable destinée aux usages multiples sur son territoire.

De l'eau (potable) a passé dans nos tuyaux, les agents du syndicat se sont succédés, la gouvernance des élus locaux s'est transmise et les populations des huit communes n'ont cessé d'évoluer. Les contraintes techniques

et financières, les aléas climatiques ou juridico-administratifs ont toujours été surmontés pour répondre à l'objectif principal : fournir de l'eau, fournir la vie.

Parce que le choix de gestion est depuis le premier jour celui d'une régie à autonomie financière, le SIAEP demeure performant et efficient dans la qualité de son service : travaux d'adduction réalisés dans les règles de l'art, rapidité d'intervention, haut rendement de distribution avec un prix de vente de l'eau maîtrisé.

Durant ces 70 ans, Dore-Allier s'est adapté. Il conserve toujours au quotidien cette force d'adaptation et cette vision tournée vers l'avenir.

### L'avenir:

- Il est pour l'heure sécurisé concernant la production d'eau potable. Mais nous restons très vigilants sur les niveaux et qualité de l'eau de la nappe de l'Allier, notre ressource.

- Il est stabilisé sur l'organisation des services administratifs et techniques. Mais nous demeurons attentifs aux réorganisations qui nous seraient imposées par le législateur.

- Il s'oriente progressivement pour rendre un service public aux communes et aux populations encore plus efficace dans la gestion du petit cycle de l'eau. Le SIAEP étudie actuellement la gestion de l'assainissement collectif sur son territoire, pour le compte, si elles le souhaitent, des communes et de la CCEDA en 2026.

Un avenir tourné toujours vers la solidarité avec les services et élus des collectivités du territoire, pour les populations de Charnat et de 70% de la Communauté de Commune Entre Dore et Allier.

**Retrouvez l'Histoire détaillée de Dore-Allier  
depuis les prémices de sa création en 1939 jusqu'aux années 1990  
sur le menu histoire de notre site internet  
<https://siaepdoreallier.fr/le-syndicat/histoire/>**

## 70 ans plus tard...

Le haut niveau de rendement et le maintien de la qualité de service rendu passe par une haute activité sur le territoire. Ce trimestre les travaux concernant le réseau d'eau potable sont toujours aussi prégnants :

- Le programme 2022 de renouvellement de réseau s'est achevé ces dernières semaines : Chez Coutat à Saint-Jean-d'Heurs, le Bourg de Bulhon, Chez-Mozat à Crevant-Laveine.

- Le programme 2023 de renouvellement a démarré rue de la Chapelle à Peschadoires.

- Des travaux de dévoiement de conduite au pont des Rosses ont été réalisés.

- De nombreux branchements de nouvelles habitations continuent à remplir les plannings des équipes techniques.



Pont des Rosses

- Les deux nouveaux puits de Bassinet sont désormais équipés de leurs pompes contribuant ainsi à la production d'eau du site.

- Le puits de Charnat est également opérationnel, avec ses nouveaux drains rayonnants.



Rue de la Chapelle

Toujours dans un souci d'économie d'échelle pour nos collectivités et de moindre désagrément pour les riverains, cette année deux groupements de commande ont été conclus par le SIAEP avec les communes d'Orléat (travaux sur la D5 en traverse du Bourg) et la commune de Peschadoires. Travaux sur réseau d'eau et d'assainissement et réseaux secs seront réalisés par la même entreprise (Robinet à Orléat - Monteil TP à Peschadoires).



### Les données trimestrielles :

Branchements réalisés : 13

Devis en cours : 18

Interventions sur casses et fuites réseau : 5

### Renforcement des équipes techniques : Bienvenue à Jean-Baptiste Faye nouvel agent du syndicat



**DORE-ALLIER et les écoles.**  
**sensibilisation sur l'eau potable**  
**à l'école d'Orléat**  
**durant 2 jours en juin.**



SIAEP DORE-ALLIER

Place de la mairie

63190 LEZOUX

Le service de l'eau sur les communes de :  
BULHON, CHARNAT, CREVANT-LAVEINE, LEZOUX, ORLEAT,  
PESCHADOIRES, SAINT-JEAN-D'HEURS, VINZELLES

La Lettre - trimestriel -

Responsable de la publication :

Vincent Mazelier

Rédaction :

SIAEP Dore-Allier

Crédit photo :

SIAEP Dore-Allier

Retrouvez nous sur :

[siaepdoreallier.fr](http://siaepdoreallier.fr)

[panneapocket](https://www.facebook.com/panneapocket)

[facebook](https://www.facebook.com/panneapocket)

# 70 ans

## 70 ans de gouvernance

Nombreux ont été les élus communaux délégués au Syndicat durant ces années. Qu'ils en soient remerciés, pour leur dévouement et leur prises de responsabilité. Parmi eux, citons pour rappel ceux qui ont tenu la gouvernance : M Raymond JOYON qui fonda le syndicat et resta à sa tête jusqu'en 1969. M Bernard De ROQU-FEUILLE qui poursuivit cette responsabilité de 1970 à 1989. M. Albert DECORPS de 1989 à 1995. Puis M. Régis FOURNIER durant 20 ans et M. Jacques CHAPET de 2015 à 2020.

## Le premier appui technique

**J**uillet 1949 : Monsieur Antoine PAILLER ingénieur en génie civil de Varennes-sur-Allier signe avec d'autres ingénieurs du Génie rural une étude technique suite à l'étude hydrogéologique de février 1949 assuré par M Robert MICHEL universitaire à Clermont-Ferrand. M. PAILLER suivra durant plusieurs années les évolutions techniques du SIAEP. Il proposera en 1953 un projet de travaux qui sera lancé pour la somme de 448 millions de francs anciens (10 millions d'euros). De son étude et de son implication le SIAEP doit les sites de Bassinet, Bosgros et Montsablé, mais aussi les projets de maillage du réseau ainsi que les immenses services réguliers qu'il aura rendu de la fin des années 1940 jusqu'à son décès en juin 1961. Il était le premier Directeur technique du syndicat. En son hommage, la station de Bassinet porte son nom.